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Asfalto da estrada da Amitec: obras
devem ser iniciadas ainda este ano

Quarto Centenário já
vendeu 6,5 toneladas
de materiais recicláveis

Coletores de materiais
recicláveis estão comemo-
rando a primeira venda feita
após o recebimento dos
equipamentos para melho-
ria da Unidade de Recebi-
mento de Recicláveis do
município.

Não está descartada a possibilidade das obras de pavi-
mentação asfáltica da chamada ‘Estrada da Amitec’ serem
iniciadas ainda este ano. A afirmação foi feita na última terça-
feira, pelo secretário de Estado da Infraestrutura e Logística,
Sandro Alex, ao receber o projeto de pavimentação do
acesso à industria de amidos, localizada no distrito de
Jaracatiá.

Rancho Alegre
atende gestantes

com kit de enxoval
A prefeitura de Rancho

Alegre fez na semana passa-
da, a distribuição de materi-
ais para a confecção dos kits
de enxoval para mulheres
gestantes, inscritas em
programas sociais da cida-
de, em especial no Progra-
ma AMAR.

Moreira Sales: seguem obras da
pista de caminhada iluminada

Uma obra há muito es-
perada pela comunidade,
em especial pelos amantes
de uma boa caminhada, a
Pista de Caminhada Ilumi-
nada, que a prefeitura de
Moreira Sales está cons-
truindo, seguem a todo va-
por.

Convenções partidárias definem candidatos
 a prefeito, vice e a vereador em Janiópolis

Dirigentes de vários partidos de Janiópolis, se reuniram
na última quarta-feira, para realizarem as convenções que
escolheram os candidatos a prefeito e vice, além de
vereadores, nas eleições municipais de 2020, conforme
determina a lei eleitoral.

Goioerê: atividades
esportivas serão

retomadas a partir
de terça-feira, dia 8
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‘Arrastão Solidário’ do Santa
Clara com Bruno & Fernando

Muita expectativa para
o ‘Arrastão Solidário’, vi-
sando arrecadação de ali-
mentos para o Centro Edu-
cacional Santa Clara de
Goioerê. O evento aconte-
ce neste domingo e terá live
animada pela dupla Bruno

& Fernando. De acordo com
a organização, os alimentos
doados serão repassados às
famílias das crianças assisti-
das pela entidade e que
tiveram as suas rendas afe-
tadas com a pandemia da
Covid-19.

 PÁGINA 03

Comércio terá promoção com o sorteio
de prêmios no Dia das Crianças e Natal

O comércio de Goi-
oerê está preparando
uma su perpromoção
para contemplar seus
clientes em duas datas
co memo ra tivas est e
ano: Dia das Crianças e
Natal.  O presidente da
ACIG, Alexandre Cândi-

do, explica que a cam-
panha é tradicional, sen-
do realizada todos os
anos pelo comércio da
cidade. “Infelizmente,
este ano, por conta da
pandemia do coronaví-
rus, só agora vamos re-
alizá-la”.
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Com 4 pré-candidatos, corrida
eleitoral começa ganhar forma

A dez dias do prazo final
para realização das
convenções partidárias, aos
poucos, o cenário político de
Goioerê vai tomando forma,
com a confirmação de pré-
candidaturas ao cargo de
prefeito.

Até agora estão
confirmados os nomes de
Betinho Lima, que lançou sua
pré-candidatura pelo PSD, além
do servidor público Adilson
Brito – o ‘Brito da Saúde’, que
mesmo contrariando orientação

do seu partido – o DEM – está
colocando seu nome à
disposição da agremiação.

O terceiro nome colocado,
é o do prefeito Pedro Coelho,
que tem se desdobrado na
busca de alguém para compor
sua fu tura chapa como
candidato a vice. Segundo
consta, Coelho já recebeu
vários ‘nãos’, inclusive do
‘Brito da Saúde’, bem como
do medico Adilson Corpa, do
PP.

Por último, também está

colocado para os eleitores
goioerenses, o  nome do
servidor público aposentado,
Olício Montrezol, que vem
anunciando sua pré-
candidatura à sucessão
municipal pelo PRTB.

CONVENÇÕES: -  A
realização das convenções
para escolha e homologação
dos nomes que serão
candidatos nas eleições deste
ano, está autorizada desde a
última segunda-feira, dia 31 de
agosto.

Mas até agora, somente o
PDT anunciou a data de
realização do evento, agendada
para acontecer no dia 16,
último prazo pela lei eleitoral.

SEM COLIGAÇÕES: -
A novidade da eleição deste
ano,  é que não  haverá
coligações na proporcional –
ou seja, os partidos não poderão
se coligar através das chapas
de candidatos a vereador. A
coligação só será possível na
majoritária – candidatos a
prefeito e vice.

Em defesa da família, Luci Alvino
anuncia pré-candidatura a vereadora

Com a proposta de
empunhar a bandeira em
defesa dos direitos da família,
Luci Alvino anuncia sua pré-
candidatura a vereadora pelo
Cidadania de Goioerê.

Impulsionada pelo desejo
de servir ao próximo, a pré-
candidata ressalta que a
política é uma importante
ferramenta para fortalecer seu
trabalho em busca de
melhores condições de vida
para os goioerenses.

Policial aposentada, líder
religiosa e coach na área
motivacional, Luci Alvino tem
como objetivo desenvolver
ações voltadas para
proporcionar o bem estar e a
qualidade de vida para a
família, especialmente para as
mulheres.

“Quero colocar toda
minha experiência, fé e
devoção para ajudar a
construir uma Goioerê mais
próspera e igualitária para
nossos filhos”, declara.

Da esquerda para a direita, os pré-candidatos Betinho Lima, ‘Brito da Saúde, Pedro Coelho e Olício Montrezol

Pré-candidata a vereadora, Luci fala em evento com lideranças políticas

Indignada com a injustiça,
principalmente com os menos
favorecidos e a classe
feminina, Luci explica que
ingressou na política com a
missão de fazer a diferença.

“Com meu trabalho quero
desmistificar o pensamento de
que política não é coisa para
gente honesta”, frisa,
ressaltando que a política
precisa de pessoas de bem e

comprometidas com a
necessidade do próximo para
colocar em prática ações que
possam trazer o
desenvolvimento para a
cidade.

Articulada e bem
relacionada, Luci Alvino foi
eleita primeira suplente de
vereadora na última eleição e
teve a oportunidade de
assumir o cargo na Câmara

Municipal por cerca de 90
dias, onde conseguiu iniciar
alguns projetos.

“Foram poucos dias de
mandato, mas foram dias de
muito trabalho e suficientes
para percorrer diversos
gabinetes de deputados,
secretarias do Governo do
Estado e Ministérios do
Governo Federal, para
reivindicar melhorias para
nossa cidade”, finalizou a pré-
candidata.

O Cartório Eleitoral de
Goioerê está recebendo
inscrições para mesário
voluntário, que poderão ser

Benefícios a mesários na eleição vão
de folga até desempate em concursos

chamados para substituir os
membros nomeados que não
poderão comparecer no dia da
votação.

Mário Claudino, chefe do
Cartório Eleitoral, explica que
são muitas as vantagens de atuar
como mesário voluntário, entre

elas, o direito a dois dias de folga
no trabalho, além de direito a 30
horas de crédito na grade
extracurricular.

Outra vantagem, segundo o
chefe do cartório, é que o trabalho
como mesário voluntário pode
servir como critério de desempate
em concursos públicos. Para
participar, o candidato deve ser
maior de 18 anos e estar em
situação regular com a Justiça
Eleitoral.

O que faz um mesário: - Os
mesários realizam todos os
trâmites na seção eleitoral para
receber e orientar o eleitor no dia
da votação.

De acordo com o TSE, o
trabalho dos mesários é
considerado de suma
importância para o bom
andamento das eleições. Para
acessar o formulário de cada
estado, basta entrar no site do
TSE – Tribunal Superior
Eleitoral.Para participar, o candidato deve ser maior de 18 anos e estar em situação regular com a Justiça Eleitoral

Quatro pré-candidatos I
A dez dias do prazo final para realização das

convenções partidárias, quatro nomes estão
confirmados como pré-candidatos a prefeito em
Goioerê.

Quarto pré-candidatos II
Até agora, os nomes colocados são os de

Betinho Lima, que lançou sua pré-candidatura
pelo PSD, além do servidor público Adilson Brito
– o ‘Brito da Saúde’, que mesmo contrariando
orientação do seu partido – o DEM – está
colocando seu nome à disposição da agremiação.

Quatro pré-candidatos III
Têm ainda o servidor público aposentado,

Olício Montrezol, que pretende concorrer pelo
PRTB e o prefeito Pedro Coelho, que de uns dias
para cá está mais assanhado que solteirona em
festa de casamento.

Candidatura única I
Pela primeira vez na história da cidade, Moreira

Sales poderá ter candidatura única para prefeito.
É o que indicam as costuras feitas pelo grupo
político do prefeito Rafael Bolacha, que nesta
semana fechou acordo para ir a reeleição com o
apoio de 9 partidos.

Candidatura única II
Ao buscar o entendimento para o lançamento

de uma candidatura única em Moreira Sales, as
l ideranças do munic ípio dão mostra de
amadurecimento político e grandeza em abrir
mão de interesses próprios em razão de um projeto
maior, que é o desenvolvimento da cidade.

MDB com Akio
O MDB de Quarto Centenário fechou questão

em torno da pré-candidatura do vereador Akio
Abe. O martelo foi batido na última quinta-feira,
durante convenção do partido. O ex-vice-prefeito
‘Luizão da Jóia’, que também já foi vereador no
município, será o vice.

Pode ter novidade I
A convenção do DEM pode não dar o resultado

esperado por alguns, em especial para o ex-
prefeito Beto Costa, que já anunciou o apoio do
partido a Betinho Lima.

Pode ter novidade II
Fontes do partido garantem, que além do ‘Brito

da Saúde’, que tem se sustentado como pré-
candidato da sigla, membros da Comissão
Provisória, que têm direito a voto na convenção,
estão falando em candidatura própria.
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Produtividade com Normas Regulamentadoras

As Normas Regula-
mentadoras (NRs) direci-
onam e orientam a promo-
ção da integridade física e
psíquica dos trabalhado-
res, trazendo produtivida-
de às empresas. Conside-
rando o cenário atual que
demanda atitudes respon-
sáveis e coletivas para mi-
nimizar os impactos da
pandemia, o Sistema Fiep,
com a chancela do Sesi e
do Senai, passa a ofertar
alguns de seus cursos já
conhecidos de Normas Re-
gulamentadoras de forma
online – ao todo, são sete
cursos relacionados a
NRs.

“O Sistema Fiep preza
por uma indústria segura
e saudável e, atento às
mudanças e inovações ne-
cessárias neste momento,
oferece soluções para re-
duzir custos, minimizar as
situações de risco, aci-
dentes ou doenças de tra-
balho, contemplando as

Cursos do Sesi e do Senai ajudam a aumentar a produtividade das indústrias

necessidades reais das em-
presas e os trabalhadores”,
afirma Rosangela Isolde
Fricke, gerente executiva
de Segurança e Saúde do
Sistema Fiep.

As aulas são transmiti-
das ao vivo via internet e,
conforme a necessidade,
aulas práticas são realiza-
das na empresa, com gru-
pos pequenos de alunos.
“O objetivo é garantir ca-
pacitação com qualidade
mesmo em tempos de iso-
lamento social para que as
indústrias utilizem esse
método online para poten-
cializar suas ações, além de
treinar um maior número de
colaboradores”, explica
Diego Ramos Alves, Coor-
denador de Tecnologias
Educacionais Digitais do
Sistema Fiep.

Os cursos selecionados
são aqueles com grande de-
manda da indústria: NR-05
(Comissão Interna de Pre-

venção de Acidentes –
CIPA), NR-06 (Equipa-
mentos de Proteção Indi-
vidual – EPI), NR-10
(Reciclagem – Segurança
no Sistema Elétrico de
Potência e em Suas Pro-
ximidades), NR-10 (Re-
ciclagem – Segurança em
Instalações e Serviços
com Eletricidade), NR-
18 (Condições e Meio
Ambiente de Trabalho na
Indústria da Construção),
NR-33 (Atualização para
Trabalhadores Autoriza-
dos e Vigias em Espaços
Confinados) e NR-33
(Atualização para Super-
visores de Entrada em
Espaços Confinados).

As NRs são obrigatóri-
as e garantem que sejam
estabelecidos procedimen-
tos de prevenção de
acidentes e dispositivos de
proteção individual e
coletiva. Mais informações
para empresas interessadas:
sistemafiep.com.br/nrs.

Asfalto da estrada da Amitec: obras
devem ser iniciadas ainda este ano
Não está descartada a

possibilidade das obras
de pavimentação asfálti-
ca da chamada ‘Estrada
da Amitec’ serem inicia-
das ainda este ano. A afir-
mação foi feita na última
terça-feira, pelo secre-
tário de Estado da Infra-
estrutura e Logística,
Sandro Alex, ao receber
o projeto de pavimenta-
ção do acesso à industria
de amidos, localizada no
distrito de Jaracatiá.

O projeto foi elabora-
do pela prefeitura de
Goioerê e está sendo
muito comemorado não
só pelos proprietários da
empresa Amitec, mas
também por moradores
de Jaracatiá, que sempre
sonharam com esta con-
quista. As obras serão
iniciadas no perímetro
urbano de Jaracatiá, ao
lado do Posto de Saúde,
com a implantação das
galerias pluviais, prepa-
ro de solo e pavimenta-

A estrada começa no centro do distrito de Jaracatiá e alcança a indústria de amido Amitec

ção asfáltica. O valor ini-
cial do projeto é de R$
1,2 milhão.

A entrega do projeto
foi feita pelo vereador
Gilson Flausino, que es-

tava acompanhado do ex-
assessor do governador
Ratinho Junior, Betinho
Lima e também do pro-
vedor da Santa Casa, Ger-
son de Brito.

Ao receber o projeto,
o secretário Sandro Alex
garantiu que a obra será
realizada pelo Governo
do Estado em parceria
com a prefeitura. “A ela-
boração do projeto é um
passo importante para
que ocorra a imediata li-
beração dos recursos e
início do processo de li-
citação da obra o que
pode acontecer ainda no
decorrer deste ano”, dis-
se o secretário.

BETINHO LIMA: A
obra atende uma solici-
tação do então assessor
do governador Ratinho
Junior,  Betinho Lima,
quando da visita do se-
cretário de Planejamen-
to do Paraná, Valdemar
Bernardo Jorge, ocorri-
da em janeiro deste ano e
depois confirmada pelo
próprio governador Ra-
tinho Junior. “A realiza-
ção desta obra e um so-
nho para Jaracatiá e para
dos diretores da Amitec,
que há mais de 20 anos
apostaram em Goioerê
produzindo amido de qua-
lidade, proporcionando
geração de empregos e
geração dos impostos
para o estado e para o
município”, afirmou Be-
tinho Lima.

Comércio terá promoção com o sorteio
de prêmios no Dia das Crianças e Natal

O comércio de Goio-
erê está preparando uma
superpromoção para con-
templar seus clientes em
duas datas comemorati-
vas este ano: Dia das Cri-
anças e Natal.

O presidente da ACIG,
Alexandre Cândido, ex-
plica que a campanha é
tradicional, sendo reali-
zada todos os anos pelo
comércio da cidade. “In-
felizmente, este ano, por
conta da pandemia do co-
ronavírus, só agora vamos
realizá-la”.

O dirigente explica
ainda, que como a cam-
panha não pode ser de-
senvolvidas em outras
datas comemorativas, a
promoção que será lan-
çada será robusta para
agradar ao consumidor
que concorrerá a muitos
prêmios.

“Nós não temos dúvi-
da de que Goioerê terá
um final de ano robusto
de prêmios para encerrar
2020 com o comércio
aquecido”, destaca ele,
citando que nos
próximos dias será reali-
zado o lançamento da

A campanha será lançada nos próximos dias

ca mpanha quando
também será anunciado
o nome e os prêmios.

Mesmo em tempos di-
fíceis, por causa da Co-
vid-19, Alexandre diz que
as expectativas para esta
promoção são das me-
lhores. “Estamos otimis-
tas e acreditando que
teremos uma campanha
muito boa”, acrescentan-
do que a promoção deste
ano vem recheada de me-

didas de proteção para
evitar a proliferação da
doença.

O presidente da ACIG
lembra que com os pro-
blemas gerados por con-
ta da Covid-19, é mais
do  que  nec essá rio
busc ar  meios  par a
impulsionar as vendas
neste período. “É isso
que os nossos empresá-
rios têm feito e com o
apoio da ACIG vamos ala-
vancar as vendas com
esta promoção”, finali-
zou.

Projeto da pavimentação foi apresentada ao
governo do estado durante esta semana



SÁBADO/DOMINGO, 05 E 06 DE SETEMBRO DE 2020P04

O tradicional desfile de
7 de setembro, realizado
por vários municípios da
região, estão suspensos
este ano, por causa da
pandemia do coronavírus.

Em Moreira Sales, por
e x e m p l o ,
tradicionalmente, escolas
municipais, fanfarras de
várias cidades, entidades e
clubes de serviços
participam do desfile.

O mesmo acontece em
Goioerê, que todos os anos
a prefeitura celebra a data
com desfile envolvendo
escolas, Polícia Militar,
Corpo de Bombeiros e
outras entidades.

De acordo com o
prefeito Rafael Bolacha,
de Moreira Sales,  em
tempos de pandemia, o
melhor é ter cautela.
“Estamos vivendo um
tempo atípico, onde todo
cuidado ainda é pouco”,
diz ele.

A prefeita de Rancho

Devido ao coronavírus municípios
não terão desfile de 7 de setembro

O tradicional desfile de 7 de setembro está suspenso por conta da pandemia do coronavírus

Alegre D’Oeste, Suely
Silva, diz lamentar que a
data não possa ser
comemorada com a
comunidade. “Todos os
anos a gente celebra esta
data, mas desta vez teremos
que ter prudência”, citou

Com o cancelamento
dos desfiles, as prefeituras
buscam evitar a
aglomeração de pessoas e
desta forma evitar a
propagação da Covid-19,
que todos os dias têm
infectados pessoas na
região.

Em nível nacional, as
comemorações do 7 de
setembro com desfile,
também foram canceladas.
A exceção fica por conta
do governo federal, que
realizará uma solenidade
restrita no Planalto.

Na região, as prefeituras
se limitaram a realizar atos
cívicos, com o
hasteamento de bandeiras
durante esta semana.

A prefeitura de Goioerê,
através da Secretaria
Municipal de Esportes, está
anunciando para a próxima
terça-feira, dia 8, a retomada
das atividades esportivas em
espaços públicos da cidade.

De acordo com as
informações, serão
retomados os treinamentos
em todas as modalidades
esportivas, como futsal, vôlei,
handebol, basquete, tênis de
mesa e futebol, entre outras.
As atividades estavam
suspensas por causa da
pandemia do coronavírus.

O secretário de Esportes,
Valter Favoreto, cita que os
interessados em participar
dos treinos e atividades
relacionadas, deverão
procurar a Secretaria de
Esportes, que funciona anexa

Goioerê: atividades esportivas serão
retomadas a partir de terça-feira, dia 8

As atividades esportivas estarão liberadas a partir da terça-feira

ao Ginásio 10 de Agosto.
O secretário explica que

todas as atividades

oferecidas pela prefeitura são
gratuitas, lembrando que os
participantes deverão se

atentarem para todos os
cuidados, visando inibir a
propagação da Covid-19.

GAZETA REGIONAL 05/09/2020

Copacol apresenta melhores
piscicultores do mês de agosto

Como forma de destacar
ainda mais o trabalho que é
realizado no dia a dia na
propriedade e motivar o produtor

a continuar buscando sempre os
melhores resultados em suas
atividades, a Copacol apresenta
os nomes dos melhores

produtores em cada mês em
suas respectivas atividades.

Na piscicultura, atividade que
cresce a cada dia na Cooperativa,

tanto em volume de produção,
como em qualidade, os melhores
produtores do mês de agosto
foram os seguintes:

Em conversão alimentar,
Maria das Graças Santos, de
Nova Aurora, com 1.282 Kg,
Alair Carlos Montini de
Formosa do Oeste, com 1.381,
Genézio Clemente, de
Cafelândia, com 1.383 Kg e
Manoel Bento Mota e Outro,
com 1.383 Kg.

No critério crescimento
diários dos peixes, se
destacaram os piscicultores,
Arno Martinho, de Cafelândia,

com 3.75 gramas, Danilo dos
Santos Rademah e Outro, de
Cafelândia, com 3.56 g e
Manoel Bento Mota e Outro,
do município de Cafelândia
com, 3.54 g.

Já em rendimento de filé, os
destaques foram, Genézio
Clemente, de Cafelândia, com
37.65%, Natal Motter e Outro,
de Cafelândia com, 37.56% e
Maria das Graças Santos, de
Nova Aurora, com 37.42%.
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Muita expectativa para o
‘Arrastão Solidário’, visando
arrecadação de alimentos
para o Centro Educacional
Santa Clara de Goioerê. O
evento acontece neste
domingo e terá live animada
pela dupla Bruno &
Fernando.

De acordo com a
organização, os alimentos
doados serão repassados às
famílias das crianças
assistidas pela entidade e que
tiveram as suas rendas
afetadas com a pandemia da
Covid-19.

Além da dupla, que vai
animar o evento, o ‘arrastão’
se dará com a participação

‘Arrastão Solidário’ do Santa
Clara com Bruno & Fernando

M or a d or e s  d e
Goioe rê que quer em
parar de fumar,  podem
pa r t ic ipa r  do  gr upo
a n t it a ba gism o ,  qu e
está sendo r eativado
p e la  S e c r e ta r ia  d e
Saúde.  As atividades
d o  gr u po  fo r a m
paradas por conta da
p a n de m ia  d o
coronavírus.

De  a cordo com a
saúde a nutricionista
Li lia ne  S e s t a k ,  o
programa tem duração
de cinco semanas, com
e n c on t r os  se ma na is
que oferecem dicas e
orientações para ajudar
os fumantes a deixar o
víc io.

Programa antitabagismo volta
atender moradores de Goioerê

Programa vai atender fumantes de todos os bairros da cidade: contatos devem ser feitos nas UBS

A n ut r ic io n is t a
e x p lic a  q ue  a s
pessoa s interessadas,
d e ve m  e n t r a r  e m
c o n ta t o  c om  a s
Unidades Básicas  de
Saúde e deixar o nome
para participar em do
grupo  que está sendo
m o n ta d o  e  d e ve
iniciar nos próximos
dias.

De  a cordo  c om o
Instituto Nacional do
Câncer,  parar de fumar
é uma das atitudes que
podem ajudar  a  não
desenvo lve r doença s
p u lmo na r e s ,  be m
c om o os  s in to ma s
mais graves da Covid-
19.

A dupla Bruno e Fernando vai animar o evento

de voluntários, que farão a
coleta dos alimentos, no
horário das 10 às 12 horas
deste domingo, dia 6.

Os organizadores
explicam que para facilitar as
doações, as pessoas que
quiserem ajudar poderão
deixar uma mensagem com o
endereço pelo grupo do
w h a t s a p p :
ARRASTÃOSOLIDÁRIO:
https://chat.whatsapp.com/
IsZCDgSO4BCGja8nwEShby

Outro telefone disponível
é o d  dupla Bruno &
Fernando, que atende pelo
número (44) 44 98403-
2090. O resultado da ação
será anunciado através do
YouTube e facebook durante
a Live da dupla.

A Associação das
Senhoras de Rotarianos de
Goioerê – ASR - realizou
na tarde da última quarta-
feira, a entrega de quatro
colchões de solteiro para a
equipe da cadeia pública
local, para utilização das
presas que ficam no setor
de quarentena, por causa
do coronavírus, enquanto
aguardam transferência
para as galerias. 

Como não há colchões
disponíveis, a Associação

A entrega aconteceu nesta semana

ASR entrega colchões para o
presídio feminino de Goioerê  

de Senhoras de Rotarianos
está realizando a campanha
para angariar os colchões.
Hoje são necessários 10
colchões, mas até o
momento apenas quatro
foram doados e já
repassados para as presas. 

As doações dos
colchões continuam sendo
recebidas pela Associação
das Senhoras de
Rotarianas, através do
telefone (44) 99946-4029,
com Maria Inêz Geraldo. 

ai

Depois de identificar falhas
no atendimento a criança e
adolescentes, vítimas de
abusos na região, o Ministério
Público do Paraná, através da
2ª Promotoria de Justiça de
Goioerê, promove na próxima
quinta-feira, dia 10, uma
importante Audiência Pública
para discutir o assunto.

De acordo com o Promotor
Edson Scolari Filho, o objetivo
da audiência é o
aprimoramento do protocolo
de atendimento a estes casos,
uma vez que foi verificado pelo
MP, morosidade na tramitação

Atendimento a crianças e adolescentes vítimas
de violência será tema de Audiência Pública

dos procedimentos, bem como
uma baixa qualidade das
provas dos crimes praticados,
o que impossibilita o efetivo
esclarecimento dos fatos e
responsabilização dos
envolvidos.

O Promotor explica que no
encontro serão fornecidas
informações sobre como
identificar situações de violência
contra crianças e adolescentes,
bem como a quais órgãos
públicos recorrer quando isso
é identificado e quais condutas
devem ser adotadas para que
meninos e meninas que foram

vítimas de algum tipo de
agressão ou abuso, passem a
contar com a proteção da
sociedade e do poder público.

O evento, organizado pela
2ª Promotoria de Justiça de
Goioerê, será online e de
acordo com o Promotor
Scolari, será aberto  à
participação de toda a
comunidade dos municípios de
Goioerê, Moreira Sales,
Quarto Centenário e Rancho
Alegre D’Oeste. O início da
audiência será às 15 horas pelo
YouTube, da 2ª Promotoria
de Justiça de Goioerê.

O Promotor de Justiça, Edson Scolari: audiência pública na semana que vem

https://chat.whatsapp.com/
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Vacina russa será submetida à
 Anvisa até o fim de setembro

O Governo do Paraná
submeterá o protocolo de
validação da fase 3 de
estudos clínicos da vacina
russa Sputnik V no País à
Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvisa)
até o final de setembro.
Depois de aprovado pelos
órgãos regulatórios, a
previsão é que o início dos
testes aconteça até o final de
outubro.

Essa programação das
etapas foi confirmada nesta
sexta-feira (4) pelo diretor-
presidente do Instituto de
Tecnologia do Paraná
(Tecpar), Jorge Callado. Ele
explicou a parceria em
entrevista coletiva após a
publicação de um estudo com
resultados preliminares
publicado na revista científica
The Lancet, que reconhece
uma boa resposta imune dos
76 participantes das fases 1 e
2. O diagnóstico sugere que a
vacina produz uma resposta
das células T (de defesa)
dentro de 28 dias.

“O material prévio
encaminhado pelos russos ao
Tecpar já demonstrava
resultados promissores. Mas
não havíamos anunciado
formalmente pelo termo de
confidencialidade que temos
com a Rússia. Hoje está bem
evidenciado, é um dia
importante para a
continuidade dos trabalhos.
Em ciência buscamos
evidências. Estamos em busca
delas desde que o Governo
do Paraná e o  Tecpar
entraram nesse processo”,
disse Callado.

Tecpar será responsável pela fase 3 no Brasil e deverá testar no
mínimo dez mil pessoas, com prioridade para os profissionais de saúde

Ele também ressaltou que
o projeto é importante para o
País porque o Paraná será a
porta de entrada do eventual
imunizante no Brasil. O
Ministério da Saúde tem
acompanhado a evolução das
tratativas entre o Instituto
Gamaleya e o Tecpar.

“Recebemos há 18 dias
os resultados das fases 1 e 2.
Eles foram traduzidos e
começaram a ser
interpretados pelas nossas

equipes técnicas. Nos
pautamos pelo termo de
confidencialidade para não
fazer a divulgação, era
importante que ela fosse feita
pelos detentores da
tecnologia”, destacou
Callado. “Existe uma boa taxa
de confiabilidade nessa
vacina. Essa publicação
ainda passará pelas
avaliações dos pares, dos
cientistas, da comunidade
internacional. Mas a

confiabilidade é bastante
ampla”.

PRÓXIMAS ETAPAS
– Depois do envio do
protocolo de ensaio clínico e
da aprovação da Anvisa e do
Comitê de Ética em Pesquisa
(CEP), os testes no Paraná
devem envolver cerca de dez
mil pessoas. Serão duas doses
intervaladas por 21 dias,
prioritariamente para
profissionais de saúde dos

hospitais universitários e
eventualmente para grupos de
risco (diabéticos e
hipertensos). A faixa etária
ainda não foi definida. Os
testes devem começar em
outubro.

Esse primeiro dossiê de
desenvolvimento de
medicamento que será levado
à Anvisa trará informações
completas da Sputnik V,
desde características físicas e
químicas a propriedades

organolépticas (relacionadas
aos órgãos dos sentidos),
passando, ainda, por tipo da
embalagem e histórico do
desenvolvimento do projeto.

“Temos que ter a fase 3 e
os primeiros resultados
divulgados no Brasil. Essa fase
precisa comprovar os dados
e a segurança das fases 1 e 2.
As doses da fase 3 não serão
compradas, serão
encaminhadas pelo Instituto
Gamaleya”, disse Callado.

Uma vez comprovada a
eficácia nos testes, o que deve
acontecer 60 dias depois do
começo da imunização nos
voluntários, haverá um novo
pedido de registro na Anvisa
para vacinação efetiva em
território  nacional. As
primeiras doses serão
importadas. Como o
protocolo envolve
transferência de tecnologia,
num segundo momento haverá
produção em território
nacional por parte do Tecpar.
A estimativa é de que isso
ocorra apenas no segundo
semestre de 2021.

“Para produção com
transferência de tecnologia
teremos que fazer
adequações. Já tivemos
acesso aos insumos
necessários, tanto para as
plantas de fabricação,
adaptação de biorreatores,
novos processos de centrífuga
e cromatógrafos. Tivemos
acesso técnico das reais
necessidades”, arrematou
Callado. Ele também
destacou que parte dos
insumos está disponível no
Brasil e parte será importado.
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Dirigentes de vários
partidos de Janiópolis, se
reuniram na última quarta-
feira, para realizarem as
convenções que
escolheram os candidatos
a prefeito e vice, além de
vereadores, nas eleições
municipais de 2020,
conforme determina a lei
eleitoral.

O prefeito Ismael
Dezanoski, que esteve
presente na convenção,
teve sua pré-candidatura à
reeleição homologada. O
escolhido para ser o futuro
vice, é o advogado Eides
Guedes.

Durante a convenção,

Convenções partidárias definem candidatos
 a prefeito, vice e a vereador em Janiópolis

Os pré-candidatos Ismael e Eides tiveram os nomes homologados nesta semana
que aconteceu no plenário
da Câmara Municipal, o
pré-candidato Ismael disse
estar muito fel iz e
agradeceu as lideranças
pela confiança. “Estou

feliz e quero agradecer a
confiança do partido e de
suas lideranças”, destacou
ele.

Além de homologar os
nomes dos candidatos, a

convenção serviu para
discutir e definir as
coligações para a chapa
majoritária, bem como
deliberado o número de
candidatos a vereador por

cada uma das agremiações.
De acordo com o

resultado, haverá
coligação em Janiópolis
na majoritária, entre os
partidos do PSD, PSB e
PL. É importante destacar
que este ano não haverá
coligação para as chapas
proporcionais, que serão
definidas mediante lista
elaborada pelo próprio
partido.

VEREADORES: - Já
em se tratando de
candidatos a vereador, a
convenção do PSD
homologou 10 nomes para
a disputa deste ano.

Outro partido que vai
para as eleições deste ano
com 10 candidatos, é o
PL, cuja convenção foi
realizada na noite da última
quinta-feira.
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Boticário
O Paraná voltará a ser

base de operação  do
comércio  eletrônico do
Grupo Boticário no Brasil.
A companhia vai investir R$
83,5 milhões para implantar
duas unidades de e-
commerce,  que vão
operacionalizar o comércio
de cosméticos em todo o
território nacional, e de um
Centro de Distribuição para
atender a região Sul. A
implantação das unidades de
e-commerce será feita em
duas fases, com investimento
de R$ 8,5 milhões. A
previsão é que a primeira
delas, que comercializará as
principais marcas do grupo
(O Boticário, Eudora e
Quem Disse Berenice),
comece a operar já em
outubro , com foco nas
vendas natalinas.  Na
segunda fase,  está a
implementação de uma
plataforma de vendas
adquirida recentemente pela
companhia, que deve iniciar
a operação no começo do
ano que vem.

Centro de distribuição
O maior investimento do

Boticário é para a instalação
do Centro de Distribuição na
capital paranaense, na ordem
de R$ 75 milhões. Todo o
abastecimento das lojas

próprias,  f ranqueadas,
multimarcas e a venda direta
(porta em porta) dos
cosméticos da marca no
Paraná, Santa Catarina e Rio
Grande do Sul será feito através
da unidade a partir de 2022. A
previsão é que a primeira
plataforma de e-commerce que
será instalada no Estado fature
de R$ 40 milhões a R$ 45
milhões até o fim deste ano.
Com a operação da segunda
unidade, a companhia espera
atingir um faturamento anual
de R$ 270 milhões na área de
e-commerce. Na terceira fase,
com a implantação do Centro
de Distribuição para a Região
Sul, a expectativa é de um
faturamento na ordem de R$ 1
bilhão.

Caminhões TatraBras
A montadora de

caminhões TatraBras da
República Tcheca, oficializou
na última quinta-feira, 3,
investimento  de R$ 102
milhões até 2026 em uma
planta em Ponta Grossa, na
região dos Campos Gerais. O
protocolo  de adesão  da
empresa ao programa de
benefícios fiscais foi assinado
pelo governador Ratinho
Junior e pelo presidente da
empresa,  Rui Lemes,  no
Palácio  Iguaçu.  Serão
gerados 300 empregos diretos
no período de vigência do

acordo, que prevê, ainda,
preferência para contratação
de mão de obra local e
intercâmbio de dez estudantes
brasileiros para participar de
um programa de treinamento
na matr iz da Tatra,  em
Koprivnice, na República
Tcheca. A transferência de
tecnologia, instalação  da
fábrica e início efetivo da
produção estão previstos para
fevereiro de 2021.

Caminhões peso
pesado

A TatraBras vai produzir
em Ponta Grossa veículos off-
road para solos difíceis nas
categorias 6x6 e 8x8, voltados
para os setores de mineração,
produção florestal e
sucroalcooleiro. A empresa
deve desenvolver, ainda,
veículos pesados para as áreas
militares e de defesa. A
produção atenderá o mercado
brasileiro, sul-americano e a
África, e a expectativa de
volume de negócios deve
ultrapassar R$ 500 milhões
nos próximos anos. Essa será
a pr imeira p lan ta da
montadora no  Brasil.  O
barracão de seis mil metros
quadrados que abrigará a
multinacional começou a ser
constru ído há
aproximadamente um ano e
fica no distrito industrial de
Ponta Grossa, às margens da

BR-376.  Num segundo
momento ela também terá
uma pista de teste para os
veículos no município.

Volume de soja
O volume de soja

embarcado pelo Corredor de
Exportação do  Porto de
Paranaguá nos últimos oito
meses já supera em 5,1% o
total exportado no ano de 2019.
De janeiro a agosto, foram
quase 11,15 milhões de
toneladas exportadas do grão.
No ano passado inteiro, de
janeiro a dezembro, foram
pouco mais de 10,6 milhões de
toneladas da o leaginosa
embarcadas pelo complexo.
Considerando todos os graneis
movimentados, o volume
chegou a cerca de 14,9 milhões
de toneladas de soja, farelo e
milho. Faltando ainda quatro
meses para o fechamento do
ano, o corredor já movimentou
quase 74% do volume total
registrado em 2019 – 20,2
milhões de toneladas.

Mercosuper Paraná
A feira supermercadista

Mercosuper Paraná 2020 está
confirmada para ser realizada
em novembro no formato
digital. O evento pretendia
receber mais de 45 mil pessoas
no Expotrade Convention
Center, em Pinhais, na região
metropolitana de Curitiba, e tinha
a expectativa de ocorrer
presencialmente ainda neste
ano. Por causa da pandemia do
covid-19, a feira havia sido
adiada de abril para setembro.
Com a contínua proibição dos
eventos e a recomendação para
manter o distanciamento social,
a Associação Paranaense de
Supermercados (Apras) decidiu

realizar a feira pela internet
entre os dias 18 e 19 de
novembro deste ano.

Laboratório de inovação
O Governo do Estado

lançou na última quarta-feira,
2, o projeto de criação do
Laboratório de Inovação i-
Lab Agro. Ligado ao Sistema
Estadual de Agricultura do
Paraná (Seagri), ele tem como
objetivo tornar o Estado mais
competitivo também na área
de tecnologia para o
agronegócio, da mesma forma
que já é na produção de
alimentos. Esta é a primeira
experiência de um laboratório
de inovação voltado ao tema
agro dentro do setor público
brasileiro . A ideia do
Laboratório de Inovação i-
Lab Agro nasceu na Agência
de Defesa Agropecuária do
Paraná (Adapar), mas logo
foi expandida para os outros
órgãos do Sistema Seagri –
Secretaria da Agricultura e
do Abastecimento, Instituto
de Desenvolvimento Rural do
Paraná-Iapar-Emater (IDR-
Paraná)  e Centrais de
Abastecimento do Paraná
(Ceasa).

Área da Coopavel
A Cooperativa Coopavel,

que atua em 17 municípios do
oeste e sudoeste, estimou uma
quebra de cerca de 10% na
safra de trigo após as geadas
que atingiram a região na
segunda metade de agosto.
Conforme fonte da
cooperativa, que concedeu
entrevista à Agência Safras,
o rendimento agora médio está
estimado em 3.200 quilos por
hectare, ante 3.600 quilos
previstos anteriormente. A

colheita iniciou na região,
com 2% da área até o
momento. De acordo com
relatór io do  d ia 1º  de
setembro, 39% das lavouras
restantes estão em fase de
maturação , 45% em
enchimento de grão e 14%
em floração. A área final
plantada foi estimada em 109
mil hectares, ante cerca de
96 mil hectares na
temporada passada.

Boi gordo
O preço médio real

(descontado o  efeito
inflacionário) do boi gordo
em agosto (parcial até dia
26) no Mato Grosso atingiu o
maior patamar dos últimos
três anos, subindo 25%, para
R$ 205,57 a arroba, na
comparação com o valor
registrado em agosto de 2017,
de R$ 153,33 a arroba, em
média. As informações são
do Instituto Mato-Grossense
de Economia Agropecuária
(Imea). “Para o produtor,
este movimento poderia
significar ganho no poder de
compra, já que ele recebe
mais dinheiro pelo mesmo
produto”,  relatam os
pesquisadores do instituto.
No entanto, complementam,
“apesar  da maior
precificação da arroba, os
custos de produção estão
mais altos”, reduzindo o
poder  de compra do
pecuarista. Com a venda de
um boi gordo, o pecuarista
do Mato Grosso comprava
em agosto 2,47 toneladas de
farelo de soja, um recuo de
6,54% na comparação com
a quantidade de 2,64
toneladas registrada em
agosto de 2019.
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A prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste não
deixou a Semana da Pátria
passar em branco. Nesta
semana, a administração
realizou atos cívicos, com
a participação de
autoridades e lideranças
do município.

De acordo com a
prefeita Suely Silva, o
município tem a tradição
de realizar desfile em 7
de setembro, mas por
conta da pandemia, este
ano o evento está
suspenso.

Ela cita que o ato cívico
é importante para que a
população possa ter

Prefeitura promoveu ato cívico
para marcar Semana da Pátria

Rancho Alegre atende gestantes
com kit de enxoval para o bebê

Os kits foram entregues na semana passada: atenção às gestantes do município

A prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste fez na semana
passada, a distribuição de
materiais para a confecção dos
kits de enxoval para mulheres
gestantes, inscritas em
programas sociais da cidade,
em especial no Programa
AMAR. Os materiais foram
entregues em casa, uma vez
que por conta da pandemia, a
orientação é o distanciamento
social.

De acordo com a prefeita
Suely Silva, a iniciativa
contempla mulheres de baixa
renda, com poucos recursos
para realizar a compra do
enxoval do bebê e que contam
com o auxílio do CRAS do
município. “Elas mesmas
ajudam a confeccionar o
enxoval”, explica.

Ainda de acordo com a
prefeita, por meio do projeto,
estas mulheres recebem um kit

com itens para atender as
necessidades básicas do recém
nascido, ainda no primeiro mês
de vida, como fraldas, toalhas
de banho, materiais de higiene,
roupinhas, entre outros.

A prefeita cita que a
iniciativa colabora  para  o
fortalecimento dos laços
maternos e a superação dos
desafios iniciais da gravidez.
“Na verdade, através deste
programa, estas mulheres têm
um pouco mais de segurança”,
diz.

Além da distribuição dos
kits com enxoval, o programa
realiza atividades reflexivas e
palestras educativas na área
da saúde da mulher e da
criança, direitos sociais, entre
outros.  “É um projeto
interessante, que promove a
inclusão, valoriza e resgata a
autoestima destas mulheres”,
destaca a prefeita.

Ato cívico foi realizado na segunda-feira, na abertura da programação
reforçado em si,  o
sentimento de
patriotismo e civismo.

Durante o ato cívico
desta semana, houve o
hasteamento de bandeiras

e ainda o canto dos hinos
Nacional e de Rancho
Alegre D’oeste.
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Parcerias devem ampliar implantação
de energia solar no Estado

O secretário  do
Desenvolvimento Urbano e de
Obras Públicas, João Carlos
Ortega, participou nesta sexta-
feira (4) de reunião on-line
com representantes de
organizações internacionais,
encontro que marcou
oficialmente o início dos
trabalhos previstos no
Memorando de
Entendimentos assinado entre
as instituições. O documento
prevê o intercâmbio de
informações, documentos,
metodologias, projetos e
resultados de ações para a
implantação de sistemas de

geração de energia limpa com
tecnologia fotovoltaica.

A reunião foi com
integrantes da C40, rede das
94 maiores cidades do mundo
para o enfrentamento das
mudanças climáticas; da GIZ,
empresa do governo alemão
de atuação global para a área
do desenvolvimento
sustentável; e do Programa
C40-CFF (Cities Finance
Facility) para as áreas de
negócios, energia e estratégia
industrial.

Ortega destacou que a
Secretaria do
Desenvolvimento Urbano/

Paranacidade já desenvolve
um projeto-piloto para a
implantação de sistemas
fotovoltaicos em 240 edifícios
públicos em diversos
municípios do Paraná.

Ele explicou que o objetivo
é levar a tecnologia para as
escolas municipais de todo o
Estado. “Temos
aproximadamente 5 mil
escolas públicas nos 399
municípios paranaenses.
Temos um projeto-piloto em
andamento, mas queremos ir
além. Nossa meta é alcançar
todas as escolas municipais”,
afirmou.

O secretário também
elencou os diversos
benefícios decorrentes da
geração fotovoltaica. “Há
ganhos diretos em relação
ao meio ambiente, com a
menor demanda de energia
produzida por outras
matrizes. Há também a
economia de recursos
públicos, o que faz com que
as prefeituras possam
destinar o dinheiro do
contribuinte para outras
áreas e, assim, promover o
desenvolvimento sustentável
e a transformação na vida
das pessoas”, disse.
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Coletores de materiais
recicláveis de Quarto
Centenário, estão

Quarto Centenário já vendeu 6,5
toneladas de materiais recicláveis

Coletores comemoram os números com o secretário Rogério Casa Branca

comemorando a primeira
venda feita após o
recebimento dos

deputados Artagão Júnior e
Márcio Nunes, através da
base apoio que os
parlamentares têm em
Quarto Centenário, além do
apoio do Prefeito Reinaldo
Krachinski.

Rogério lembra que além
de facilitar o trabalho dos
coletores, os recicláveis
prensados em bloco ainda
possuem um melhor valor
comercial, aumentando em
até cem por cento o lucro
das famílias pela mesma
quantidade de material
reciclado.

O diretório do MDB
de Quarto Centenário,
confirmou na tarde da
ú lt ima qu in ta -feira ,
apoio do partido à pré-
candidatura do vereador
Akio Abe, que colocou
seu nome à disposição
do PSD para disputar a
prefeitura.

Na convenção,  que
contou com a presença
de várias lideranças do
MDB, ta mbé m fo i
discutido e aprovado por
todos os presentes,  o
nome de ‘Luizão da Jóia’
como pré-candidato a
vice-prefeito.

Ainda  dura nte a

MDB fecha apoio à pré-candidatura
de Akio Abe em Quarto Centenário

c onve nç ão ,  ficou
definido e homologado
pelos  p re se ntes  no

Convenção do MDB homologou os nomes de Akio e Luizão da Jóia

equipamentos para melhoria
da Unidade de Recebimento
de Recicláveis do município.

De acordo com a
coordenação da entidade,
com a instalação dos
equipamentos, em dez dias,
a associação conseguiu
vender mais de 6,5 toneladas
de materiais recicláveis,
gerando renda para as
famílias que atuam no setor e
ainda melhorando o meio
ambiente.

O secretário de
Agricultura e Meio Ambiente
do município, Rogério Casa
Branca, cita que o volume de
materiais coletados e
vendidos, se deve ao apoio
que a prefeitura e o governo
estadual têm dado aos
coletores.

Segundo ele, através de
convênio com o governo
estadual, o  município
conseguiu uma prensa
hidráulica vertical com
capacidade de até 25 mil
quilos; 01 balança eletrônica
com capacidade de até mil
quilos; 01 carrinho
transportador de fardos; 02
carrinhos transportadores de
big-bag.

O secretário cita que
estes equipamentos foram
destinados ao município com
recursos viabilizados pelosNo total, 6,5 toneladas foram vendidas esta semana

e ve nto,  a  p ré -
ca nd idatur a de  14
c andida tos  que  irã o

concorrer ao cargo de
vereador nas eleições
deste ano.
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Pela primeira vez na
história da cidade, Moreira
Sales poderá ter candidatura
única para prefeito. É o que
indicam as costuras feitas pelo
grupo político do prefeito
Rafael Bolacha, que nesta
semana fechou acordo para ir
a reeleição com o apoio de 9
partidos.

“Quero agradecer a cada
um dos lideres de partidos e
dizer que estou muito feliz em
fazer parte da construção
desse projeto  pela
continuidade do
desenvolvimento de Moreira
Sales”, destacou Bolacha,
que tem como pré-candidato
a vice o atual vice-prefeito
Genésio da Vila.

Ao falar deste momento
histórico para Moreira Sales,
o pré-candidato aproveitou
para destacar a união dos
partidos organizados, que
segundo ele, reforça o

Moreira Sales: Rafael Bolacha vai à
reeleição com apoio de 9 partidos

A reunião foi realizada na última quarta-feira em Moreira Sales
compromisso sagrado da
pré-campanha, em prol da
população de Moreira Sales.

De acordo com o que ficou
definido, na próxima semana,
a partir do dia 11, começa o
período de convenções,
quando os partidos terão a

oportunidade de homologar
os nomes dos candidatos a
prefeito, vice e vereador.

Ao finalizar a reunião,
Bolacha agradeceu mais uma
vez o apoio dos presidentes e
disse estar muito feliz com a
decisão dos partidos. “Estou

muito feliz por poder contar
com essa força da
coletividade, depois de termos
passado por essa construção
que foi tão democrática. É um
grupo de pessoas que
representa a união de
trabalho”, frisou ele.

Uma obra há muito
esperada pela comunidade,
em especial pelos amantes de

Moreira Sales: seguem obras da
pista de caminhada iluminada

uma boa caminhada, a Pista
de Caminhada Iluminada, que
a prefeitura de Moreira Sales

está construindo, seguem a
todo vapor.

De acordo com a

prefeitura, o investimento final
será da ordem de R$ 500 mil.
A pista está sendo implantada
na avenida central da cidade
– a João Theotônio - entre o
Tatu Auto Posto e o Estádio
Municipal Carlos Farinha. A
pista será no canteiro central.

Os recursos foram
conquistados através do
deputado federal Zeca Dirceu,
que tem sido um importante
parceiro  da cidade,
viabilizando diversos
investimentos para o
município.

Segundo as informações,
com os recursos será possível
revitalizar a entrada da cidade,
além de proporcionar à
população um novo espaço
para a prática de atividades
físicas, como a caminhada e a
corrida.As obras avançam e avenida vai mudando aos poucos

Na tarde de quinta-feira,
13 de agosto, Paraná do
Oeste recebeu o anúncio
oficial da instalação, do
programa “Meu Campinho”,
que visa a implantação de um
novo espaço para prática de
esporte e recreação. O
programa é desenvolvido pelo
Governo do Estado. A

Paraná do Oeste: distrito garante novo
espaço para lazer para a comunidade

unidade vai beneficiar os
moradores do distrito com
mais lazer e alegria para
crianças e adultos.

O terreno onde o projeto
será realizado, fica ao lado
do salão da terceira idade e
o valor liberado é de R$ 370
mil, sendo conquistado
através do deputado

Romanelli. No local haverá
uma arena society, com
alambrado, iluminação,
quadra de basquete e
arquibancadas.

É um investimento
importante, que vai possibilitar
melhorar ainda mais a
qualidade de vida da
população, que terá mais um

espaço para o seu lazer.
“São diversas obras que

já foram realizadas aqui e hoje
trazemos essa arena que trará
mais uma opção para a prática
esportiva e qualidade de vida.
Agradecemos ao Governo do
Estado e o  deputado
Romanelli”, diz o chefe distrital
Rozan Morosini.

O  m u n ic íp io  d e
Moreira Sales fez no dia
de ontem, a entrega de
cerca de 560 cestas de
alimentos, destinadas a
famílias de alunos que
estudam nas escolas da
rede municipal de ensino.

De acordo  com  as
informações, têm sido
beneficiadas, famílias que
por conta da pandemia
t ive ram  s u a  ren d a
prejudicada e vivem em
situação de risco.

A  en trega  tam bém
contemplou famílias de
a lu no s  d os  C MEIs –
Centros Municipais de

Mais 560 cestas de alimentos entregues
para famílias de alunos da rede municipal

As cestas foram entregues nesta sexta-feira, dia 4: mais comida na mesa
Educação Infantil. Esta foi
mais uma remessa desde
qu e a pandemia teve

início.
As cestas, segundo a

Secretaria de Educação,

s ão  co m p o s t as  p o r
produtos frescos vindos
diretamente da agricultura
familiar.

Anti-privatização
O governador Ratinho

Junior deverá entrar com
mais força na batalha anti
privatização da Repar e da
Six – unidades da Petrobras
no  Paraná.  A ref inar ia
Repar,  em Araucária, e
processadora de xisto SIX,
em São Mateus do Sul, são
importantes pagadoras de
impostos no estado.

Inelegíveis
A região do  Norte

Pioneiro  aparece em
número expressivo na lista
de políticos e agentes
públicos que tiveram as
contas desaprovadas nos
últimos oito anos.  A lista
dos ‘inelegíveis’ divulgada
pelo TCE tem 53 políticos
da região, entre eles, ex-
prefeitos, ex-vereadores,
ex-presidentes de câmaras
municipais, bem como ex-
diretores e ex-presidentes
de órgãos.   Entre os 25
municíp ios da região ,
Joaquim Távora lidera com
nove políticos e agentes
públicos ‘inelegíveis’.

Bole tins
O DER in iciou  a

publicação de boletins online
mensais sobre o andamento
da Ponte da Integração
Brasil – Paraguai. Cada
edição  conta com um
resumo das pr incipais
realizações do mês, detalhes
sobre a estru tura,  e a
porcentagem de conclusão
da obra, de acordo com a
medição mais recente.   A
obra é uma parceria entre
os governos Federal e do
Paraná, com investimentos
da Itaipu Binacional.

Restrição
O  pré-candidato  a

prefeito  de Londrina,
Homero  Barbosa Neto
(PDT) integra a lista dos
inelegíveis divulgada hoje
pelo Tribunal de Contas do
Paraná. Barbosa disse que
ainda não sabe o motivo da
restrição imposta pelo TCE,
vai verificar e com certeza
irá recorrer.

Licitação
Após ter sido autorizada

a duplicação da BR-469
pelo  presidente Jair
Bolsonaro, o próximo passo
será a assinatura de dois
convênios: entre o DER e o
DNIT e também a Itaipu. A
expectativa é que esses
trâmites burocráticos sejam

vencidos até o mês de
novembro, será lançada a
licitação

Cuidados
O ex-prefeito de Campo

Mourão  e ex-deputado
estadual, Nelson Tureck, de
69 anos, está internado em
estado grave com covid-19
no Hospital Sírio Libanês,
em São Paulo .  Tureck
estava entubado na UTI da
Santa Casa local devido as
dificuldades de respiração.
A família o transferiu para
o  hospital paulista,
referência em tratamento
de saúde no Brasil e na
América do Sul.

Mudanças
A PEC da reforma

administrativa enviada pelo
governo  Bolsonaro  ao
Congresso Nacional para
reestruturar o funcionalismo
público foca em mudanças
para servidores do executivo
federal que entrarem na
carreira após a aprovação
do texto . A ideia é
aproximar a estrutura das
carreiras públicas da
realidade da in iciativa
privada. Sendo assim, o novo
serv idor,  por  exemplo,
passará por um período de
exper iências an tes do
vínculo definitivo com a
União.

Perseguição
O líder do governo na

Assembleia Legislativa,
deputado Hussein Bakri
(PSD), acusou uma
promotora de Justiça de
“ação  indiv idual” e
“perseguição”, por conta de
processos envolvendo
projetos do Executivo no
Litoral. "Nós não admitimos
que o  Paraná perca
investimentos por conta de
ações individuais. Não dá.
O Paraná é respeitador da
lei, mas já está me parecendo
perseguição”, disse Bakri.

Abrabar
O presidente do

SindiAbrabar,  Gustavo
Grassi, tomou na Junta
Comercial do  Paraná.
Grassi assumiu no lugar do
presidente da Abrabar,
Fábio  Aguayo,  que se
licenciou  para participar
das eleições 2020. "Vamos
pautar nosso trabalho na
defesa do  nosso setor,
dando continuidade ao
trabalho que o Fábio vinha
realizando”, disse Grassi.

Volta
O governador Ratinho Junior convocou o deputado

Ney Leprevost (PSD) a regressar a Secretaria de Justiça,
Família e Trabalho para coordenar a maior frente de
empregos no Paraná pós-pandemia. Leprevost, pré-
candidato a prefeitura de Curitiba, pediu o final de semana
para refletir, mas deve aceitar este novo desafio. Desta
forma, sairá da disputa nas eleições de novembro.

http://www.adipr.com.br
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Volume de soja exportado pelo
Paraná já supera o total de 2019

O volume de soja
embarcado pelo Corredor
de Exportação do Porto
de Paranaguá nos últimos
oito meses já supera em
5,1% o total exportado no
ano de 2019. De janeiro a
agosto, foram quase 11,15
milhões de toneladas
exportadas do grão. No
ano passado inteiro, de
janeiro a dezembro, foram
pouco mais de 10,6
milhões de toneladas da
oleaginosa embarcadas
pelo complexo.

Considerando todos os
graneis movimentados, o
volume chegou a cerca de
14,9 milhões de toneladas
de soja, farelo e milho.
Faltando ainda quatro
meses para o fechamento
do ano, o corredor já
movimentou quase 74%
do volume total registrado
em 2019 – 20,2 milhões
de toneladas.

“A atividade portuária
foi na contramão dos
demais setores da
economia mundial. Isso
porque nós abastecemos
outros países com
alimentos. O Paraná é um
grande produtor,
considerado celeiro do
mundo. Nós conseguimos
abastecer o mercado
interno e mandar o
excedente para o mercado
externo”,  destaca o
presidente da empresa
pública Portos do Paraná,
Luiz Fernando Garcia.

NEGOCIAÇÃO –
Nos oito meses de 2019,
o complexo paranaense
exportou em torno de 13,9
milhões de toneladas de
granéis sólidos – soja,
farelo e milho. No mesmo
período, em 2020, foram
14,9 milhões de
toneladas. Aumento de
7%.

O bom momento é
motivado, principalmente,
pelo tempo seco, câmbio
favorável e a safra recorde
de soja. Em agosto, os
valores de
comercialização do
produto atingiram R$
135,00. O recorde para a
saca é de R$ 139,00, em
setembro de 2012.

A comercialização
está bem adiantada no
Brasil. A safra 2021 já tem
quase 60 milhões de
toneladas negociadas, a
um preço médio de R$
122,00 a saca. O que
chama a atenção dos
especialistas do setor é a
antecipação da venda das
próximas duas safras, com
mais de 3 milhões de
toneladas negociadas.

“Essa venda antecipada
é inédita. Os países
querem garantir  o
abastecimento futuro,
com um temor de falta de
alimentos,  devido à
pandemia. Além disso, a

soja está com um
excelente valor para o
mercado chinês, o que
favorece as negociações”,
explica Garcia.

SOJA – A alta registrada
no volume de soja
exportado pelo Porto de
Paranaguá, de janeiro a
agosto, na comparação de
2020 e 2019,
impressiona. Este ano,
com as quase 11,15
milhões de toneladas, o
total de soja em grão
embarcado pelo corredor
é 52,63% maior que as
7,3 milhões de toneladas
do ano passado.

As exportações do
farelo de soja nesses oito
meses também estão
maiores. Com quase 3,2
milhões de toneladas do
produto movimentadas
pelo corredor este ano, o
volume está 10,3%
superior que no ano
passado, no período, com
pouco mais de 2,9 milhões
de toneladas.

O principal destino da
soja em grãos é a China
(91%), com outros 14
países comprando 10% do
produto que sai via
Paranaguá. Em relação ao
farelo de soja, 23% é
enviado para Holanda,
18% para França e 13%
para Coreia do Sul. O
restante é destinado para
outros 15 países.

Confira o infográfico
da movimentação de soja.

MILHO – O volume
de milho embarcado, aos
poucos, começa a crescer,
principalmente pela
chegada da nova safra.
Porém, na comparação do
acumulado de 2020 com
2019 ainda apresenta
queda. Este ano, apenas
546.334 toneladas do
produto foram exportadas
pelo Corredor do Porto
de Paranaguá. Em 2019,
de janeiro a agosto, foram
mais de 3,7 milhões de
toneladas do produto
embarcadas.

Como explicam os
operadores do complexo,
a queda de mais de 85%
se justifica pelo
desempenho atípico do
milho no mercado em
2019. Este ano, porém, a
soja é que ganhou mais
espaço.

Segundo o último
boletim Departamento de
Economia Rural (Deral),
da Secretaria de Estado da
Agricultura e do
A b a s t e c i m e n t o ,
aproximadamente 67%
das lavouras de milho
(segunda safra 19/20) já
foram colhidas e 59% da
produção total esperada
(11,7 milhões de
toneladas) já  estão
vendidas.

Quantidade embarcada pelo Corredor de Exportação do
Porto de Paranaguá nos últimos oito meses já supera em
5,1%, o total exportado nos doze meses do ano passado


